



# Defiende SEP carácter gratuito de la educación

El titular Mario Delgado afirma que **la Nueva Escuela es una política de Estado**; Marx Arriaga acusa intentos privatizadores en la dependencia

**ALEHÍ SALGADO**

nacion@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Educación Pública (SEP) defendió los resultados de la Nueva Escuela Mexicana y el carácter público y gratuito de la educación en el país.

Lo anterior, tras las declaraciones del director general de Materiales Educativos, Marx Arriaga, quien cuestionó el rumbo de la política educativa encabezada por Mario Delgado, y acusó intentos privatizadores de la educación.

El titular de la SEP, Mario Delgado, afirmó en un comunicado que la Nueva Escuela es una política de Estado que fortalece la educación pública con rectoría estatal, participación del magisterio y resultados medibles.

Destacó la distribución de más de 160 millones de libros de texto gratuitos en el ciclo escolar 2025-2026, una inversión superior a 144 mil millones de pesos en becas y mejora de escuelas, así como el fortalecimiento de los Consejos Técnicos Escolares como espacios de diálogo docente.

Sostuvo que el modelo educativo vigente garantiza una educación pública, gratuita, laica e inclusiva, con enfoque humanista y científico, y subrayó que la rectoría del sistema educativo nacional permanece en manos del Estado.

Como parte de la respuesta institucional, la SEP informó que los programas prioritarios del gobierno de México han fortalecido la permanencia escolar y la equidad educativa mediante apoyos directos, con una inversión superior a 144 mil millones de pesos en 2025 destinados a becas y acciones de mejora educativa, en beneficio de más de 13 millones de estudiantes en todos los niveles.

El pasado 25 de diciembre, en redes sociales, Marx Arriaga convocó a la creación de una nueva organización educativa con estructura propia, al margen de la SEP, al acusar que la actual conducción del sistema educativo mantiene y profundiza procesos de privatización en la educación pública.

En un documento difundido en su cuenta de X, Arriaga Navarro planteó la conformación de comités para la defensa de la Nueva Escuela Mexicana y de los libros de texto gratuitos, concebidos como espacios permanentes de organización, formación y acción colectiva.

## Oposición exige se termine pugna

Tras las declaraciones de Marx Arriaga y la respuesta de Delgado Carrillo, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acusó que la SEP "no es un juguete político", al asegurar que debe estar al servicio del pueblo y no de una

ideología, asimismo, pidió poner orden en la SEP.

En redes sociales, Alito Moreno afirmó que las declaraciones de Marx Arriaga exhiben confrontaciones internas dentro del propio gobierno federal. También advirtió que este tipo de expresiones afectan a la educación pública y al proceso formativo de niñas y niños.

En el mismo sentido, el diputado federal del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández, aseguró que al interior de la SEP se vive una confrontación y demandó detener lo que calificó como un intento de ideologizar la educación, así como la destitución del funcionario.

A su vez, la senadora Carolina Viggiano, secretaria general del PRI, acusó a Marx Arriaga de pretender ideologizar la educación laica y de copiar comités de defensa como los que operan en Cuba y Venezuela.

"Creo que este señor Marx [Arriaga] lo que está queriendo hacer con los niños es criminal", expuso la priista.

"A mí me parece que el señor Marx Arriaga está obsesionado con la ideología. ¿Cómo pretende decir que va a armar un comité de defensa para defender al obradorismo, para evitar la privatización de la educación?", recalcó. ●